

« LA FRANCE est disposée à remplir ses devoirs envers l'Europe »

A DÉCLARÉ M. LÉON BÉRARD, AMBASSADEUR DE FRANCE APRÈS DU VATICAN EN REMETTANT SES LETTRES DE CRÉANCE

Vichy, 17. — Nous avons signalé, il y a quelques jours, la noble et émouvante allocution prononcée par M. Léon Bérard au cours de la cérémonie de remise de ses lettres de créance d'ambassadeur de France auprès du Vatican.

Après avoir montré que la France a retrouvé son unité nationale, M. Léon Bérard affirme qu'elle est disposée à remplir ses devoirs envers l'Europe.

« Nous savons, dit-il, ce que ces devoirs exigent de nous, et qu'il ne saurait être rien qui lui soit contraire à notre dignité et à notre honneur. L'établissement d'un ordre européen durable sera d'abord une œuvre de la raison et de l'intelligence. La France trouvera, sans part et sans emploi, il est encore : Nous resterons prêts à tout effort qui aura pour but de faire succéder aux inimitiés sanglantes, la concorde et l'harmonie. A cette œuvre nous travaillerons avec d'autant plus de fruit que la France gardera intact parmi les nécessaires transformations de la vie internationale les traits distinctifs de son génie et le caractère propre de sa vie spirituelle. »

LE FROID ET LA NEIGE

50 degrés de froid en U.R.S.S.

Moscou, 17. — Les grandes gelées ont commencé à Irkoutsk. On a enregistré -39° dans une localité située aux frontières de la Sibirie, -50° dans la région Nord.

Dans les Alpes

Grenoble, 17. — La neige, qui tombe depuis six jours dans les Alpes, sans interruption, provoque des perturbations dans les communications et de grands retards dans la circulation routière et ferroviaire. On ne s'est pas produit depuis de nombreuses années.

En Yougoslavie

Belgrade, 17. — La vague de froid accentuée dans toute la Yougoslavie. Le temps fait rage. Le vent souffle à plus de 120 km. à l'heure. L'Adriatique, elle-même, commence à geler. La navigation fluviale est interrompue et les trains subissent de gros retards.

Avalanche au Japon

Tokio, 17. — Au nord de la presqu'île de Sakhaline, une avalanche a détruit quarante maisons de bois. Les colonnes de secours qui ont été envoyées sur les lieux, a pu, jusqu'à présent, retirer 28 cadavres et sauver 5 personnes.

Tempête en Californie

San-Francisco, 17. — Un violent ouragan, soufflant de la montagne, a bloqué plus de 200 canions et un nombre considérable de voitures particulières sur la route de Los Angeles à San-Francisco. Cette tempête est venue à la suite d'une période de froid très vigoureuse en Californie.

LA VIE ÉCONOMIQUE NOUVELLE

Les ordonnances provisoires sur l'ordre nouveau prévoient pour chaque branche économique, une Commission particulière d'organisation.

Celle-ci fixe le montant de la production et des dépenses pour l'année, la coupe de l'approvisionnement et de la répartition des matières premières, de la forme à donner à la production, de la fixation des prix, des négociations avec le Gouvernement, etc... Elle fixe un montant pour la couverture de ses frais.

La loi a été représentée dans les journaux français par les partisans d'une nouvelle politique économique, comme constituant la fin du libéralisme.

On souligne que les pouvoirs des Commissions seraient les plus étendus et qu'ils pourraient exercer une plus grande influence que les cartels et syndicats.

Les Commissions ont donc à remplir des tâches d'économie politique et de technique de la production.

Matières premières et questions sociales

Pour la tâche la plus importante d'aujourd'hui, l'approvisionnement en matières premières à leur répartition, la loi du 10 septembre sur la répartition des matières industrielles, a créé un appareil particulier au ministère de la Production industrielle et du Travail, un Bureau Central, divisé en plusieurs sections, par des fonctionnaires, les répartiteurs, qui répartissent les matières premières entre les usines et veillent ainsi à leur utilisation régulière.

Ces sections doivent fonctionner pour toutes les matières premières importantes, mais jusqu'à présent n'ont été créées que les sections du fer, de l'acier, du charbon et du pétrole.

Les patrons et les ouvriers sont séparés et organisés sur la base corporative.

Les organismes ainsi formés, patrons et ouvriers doivent, dans le cadre local, départemental, et enfin national, recueillir les demandes des organismes et trouver en collaboration des solutions aux problèmes posés.

Pour chaque branche économique, une Commission particulière d'organisation, créée au sein de la Commission des matières premières, doit être créée, composée par moitié de représentants patrons et ouvriers.

Ces Commissions sociales doivent fixer les conditions de travail, créer et développer les institutions sociales.

LA VIE SPORTIVE

LES GRANDES VEDETTES MONDIALES DU PUGILISME

UN PALMARÈS ÉLOQUENT

Benny LÉONARD

fut champion du monde pendant 14 ans

Sur 210 combats, Benny ne subit que quatre défaites

Dès son jeune âge, Benny Leonard éprouva le plus vif penchant pour la boxe et ne négociait aucune occasion pour pouvoir assister, de-ci de-là, aux gais mis sur pied par les divers promoteurs de l'époque.

Il ne fallait point, bien entendu, penser à passer au guichet afin d'échanger contre quelques billets de bienheureux tickets sauter. Force était donc à notre jeune amateur, de recourir le plus souvent possible, aux procédés de la requête aussi vieille que le monde, sans cesse pourchassée et toujours plus vivante...

La fin d'une carrière

Au bout de cet important laps de temps, Benny décida de prendre sa retraite, et on le vit paraitre sur la scène où il recueillit un succès aussi grand que celui sur les rings.

Durant six reprises, Benny Leonard, qui n'était qu'un jeune homme de lui-même, prit une sévère correction, et au cours du round suivant fut proprement « knock-out ».

Cette lamentable expérience lui suffit. Il ne vint jamais plus reprendre les gants, et se consacra à d'autres occupations.

« N'aurait-il pas mieux fait de s'abstenir et de se confiner dans la retraite définitive ? Sa gloire, en tout cas, n'en eût été nullement ternie ! »

Prochainement : YOUNG STRIBBLING

l'homme qui « coucha » PRIMO CARNERA

LA RÉUNION DU C. S. C. NEUXOIS

Les résultats

En 10 rounds de 2 minutes : O'Brien Alex (69 k.), le dur battant du C.S.C.N., vainqueur aux points de Leong (69 k.), le cogneur Léviénois.

En 4 rounds de 2 minutes : Michel Fontaine (60 k.), l'espoir Neuxois, vainqueur par arrêt de l'arbitre pour blessure de Everard (60 k.), l'espoir Léviénois de réputation.

En 4 rounds de 2 minutes : Léon (62 k.), du C.S.C.N., vainqueur aux points de Théry (62 k.), le dur battant Bruno (73 k.) du C.S.C.N., fait match nul avec Kovatski (72 k.), de Léviénois.

En 4 rounds de 2 minutes : Léon (62 k.), du C.S.C.N., vainqueur aux points de Morel (66 k.), de Léviénois.

La réunion eut lieu devant une salle comble. Les boxeurs étaient présentés par le sympathique E. Raoux, du C.S.C.N.

Un champion prudent qui n'en doit pas moins abandonner sa couronne

Le champion du moment était un certain Freddie Welsh. Le bruit des exploits de Benny Leonard était, à différentes reprises, venu lui chatouiller désagréablement les oreilles. Aussi ne faut-il point se tromper autrement surpris qu'une rencontre entre les deux étoiles fut pu être conclue qu'en dix rounds et sans discussion.

De cette façon, Welsh pensait pouvoir, en toute quiétude, étudier le jeu de ce jeune comingman. En réalité, Leonard n'avait accepté ce combat sans grand profit, que dans un but idéaliste, car il voyait dans les conditions, ce que fut à New-York cette rencontre. La nouvelle étoile, rompu avec ses habitudes offensives, sut se montrer plus calme que jamais. Elle opéra d'ailleurs, en général, du façon telle qu'à l'issue du dixième round elle avait appréciablement beaucoup plus au jeu du tenant, beaucoup plus que ce dernier n'était parvenu à apprendre de la méthode Leonard.

Un peu plus tard, dans le court et à la même adresse, Welsh accepta un nouveau combat, toujours sans discussion.

Le bonhomme, décidément, ne paraissait pas bien confiant. Il se faisait encore, Leonard sut se montrer plus important. L'économiste cro-cro afin que sa mère puisse, disait-il, se procurer non seulement tout ce dont elle aurait besoin, mais aussi tout ce qui pourrait lui faire envie.

DANS LA RÉGION

Un violent incendie détruit un château à St-Laurent-Blangy

Le matin vers 9 h., une fumée noire sortait du toit du château habité par M. et Mme Huret, ancien commerçant lillois, situé dans un parc rural de Versaille, à Saint-Laurent-Blangy.

Immédiatement des voisins prirent les mitaines et y logent, mais bientôt toute la toiture fut en flammes.

On appela Mme Huret qui était encore au lit et qui ne voulait pas croire que le feu détruirait l'immeuble. Bientôt l'édifice fut entouré de flammes.

Les sapeurs-pompiers de Saint-Laurent, conduits par le lieutenant Brunel, puis les pompiers d'Arras, dirigés par le capitaine Berger, se mirent en action pour éteindre l'incendie. Le château a été complètement détruit. Les débris sont accumulés environ à un million. On ne connaît les origines de cet incendie. On suppose qu'il s'agit d'un excès de chauffage.

LISTE DE SOLDATS FRANÇAIS INHUMÉS A HOUDAIN-LEZ-BAYVY

Vu la liste des soldats français inhumés au cimetière communal de Houdain-lez-Bavy :

Facon Louis, cl. 1932, recrutement de Valenciennes; Diéval Aimé, 1934, Béthuns; Marquillies Maurice, 1934, Lille; Levesnes Louis, 1936, Lezennes; Hamon Roger, 1933, Bonheures; Chabert Léon, 1933, Grenoble; Marck Eugène, 1925, Seln; (de bureau); Lamidie Camille, 1935, Dijon; Barber Ernest, 1938, Grenoble; T. 3690, 1939 Maroc; L.M. 53, 1933, secteur T.R. Maroc; Q. 4691, 1936, secteur T.R. Maroc; Ben. A. Lerman, un jeune homme postal 24; Djelloul ben Kaddour, 1934 Maroc; un soldat français (présomé) Bilac, trouvé sur un carnet de chef de poste et un carnet du Cercle Musiciens « Les Amis du Devoir » (Sars et Buisser).

match. Il fut en tous points correct et joué par 22 joueurs en forme; science et rapidité du jeu ont dominé toute la partie. M. Carcel, d'Houdain, fut un arbitre juste et clairvoyant.

L'Inter-Clubs de l'Ostrevent, dirigé par M. Allard, de l'U.S. Mazinghem, prend un bel essor. L'U.S. Hordainoise se classe seconde au classement, à 2 points d'Uwy.

Dimanche 22 décembre, six belles rencontres ont eu lieu au programme: Paillecourt-Roubaix, Hespres-Mazinghem, Marquette-Bouchain, Neuville-Uwy, Hordain-Féchain, Avesnes-le-Sec-Douchy. Un pronostic normal pourrait se prononcer sur la victoire de Roubaix, Mazinghem, Marquette, Uwy, Hordain et Douchy. Uwy devra se méfier de Neuville, qui fera tout pour tomber le leader.

La IB d'Uwy-Sports, en déplacement victorieux de Roubaix, Mazinghem, Marquette, Uwy, Hordain et Douchy. Uwy devra se méfier de Neuville, qui fera tout pour tomber le leader.

DEMANDES DE MATCHES

A.O. Neuvillais pour ses équipes 1 B et Juniors à partir du 22 décembre. Entrer à M. Bury-Louis, 22, cité Crombez, Neuville-Godeaux.

HIPPISME

LES COURSES A VINCENNES (Trot)

Résultats de la Réunion du Lundi 16 Décembre

Prix de Valançon, monté, 15.000 fr. 2.250 m. — 1. Puyrilly (M. Buisson), à L. Lacaze; 2. Péruze (F. Réaud).

Non placés : Pépée II (S), Prince Ned, Pile d'Or. — 5 partants. Mutuel. — Gagnant, 48.50; places, 5.50; 2.60; 7.00.

Prix de la Flèche, attelé, 20.000 fr. 2.250 m. — 1. Felvas (E.C. Simonard), à F. Gertrin; 2. Papius (R. Lémère); 3. Parisien (A. Forcin).

Non placés : Pilius (4), Premier Mars, P'tit Fil, Pirithou, Pembros. — 8 partants. Mutuel. — Gagnant, 8.00; places, 5.00; 9.50; 8.50.

Prix de Granville, monté, 25.000 fr. 2.250 m. — 1. Perreux (F. Cerron), à M. Pichot; 2. Orca IV (M. Buisson); 3. Non placés : Ogden II (4), Océan B, Océan IV, Ostrovo, Ohé Normand (de dist.). — 8 partants. Mutuel. — Gagnant, 8.50; places, 5.50; 5.50; 12.50.

Prix de Neufchâteau, monté, 15.000 fr. 2.250 m. — 1. Opéra Bourée (E. Neuvillais), à J. Cluquet; 2. Nudiste II (F. Cluquet); 3. Nina Rosa (I. Boudet).

Non placés : Nogar II (4), Ouvriers de Vincennes, Nery D, Noyelles O'Williams, O'Williams Olga Williams (de dist.). — 10 partants. Mutuel. — Gagnant, 24.50; places, 9.00; 7.50; 18.00.

TIRAGE FINANCIER

VILLE DE PARIS 1930
Tirage du 16 décembre 1940

Le N° 200.649 gagne 1.000.000 de fr.
1.817.549 gagne 500.000 »
435.449 gagne 100.000 »
100.000 gagne 50.000 »
434.548 gagne 50.000 »
1.785.148 gagne 50.000 »
1.028.448 gagne 50.000 »
1.290.748 gagne 50.000 »
1.347.448 gagne 50.000 »
1.485.748 gagne 50.000 »
100.548 gagne 50.000 »
878.048 gagne 50.000 »
1.643.448 gagne 50.000 »
1.643.448 gagne 50.000 »
863.248 gagne 50.000 »
20 numéros gagnent 10.000 francs.
25 numéros gagnent 5.000 francs.

LES RECHERCHES CIVILES DE LA PRÉFECTURE

Vu pour la dernière fois à Béthune

Vu pour la dernière fois à Béthune où il aurait été hospitalisé, M. Masclat Emmanuel, 37 ans, taille 1 m. 62 environ, yeux bleus, cheveux châtain, vêtu d'un complet gris foncé d'un pull-over marron, coiffé d'une casquette grise, portant des chaussettes noires et des espadrilles blanches, n'a plus donné signe de vie. Malgré de nombreuses recherches, sa famille est toujours sans nouvelles de lui.

Un pasteur belge et sa femme ont disparu

De passage à l'hôtel Terminus à Lille le 17 mai dernier, venant de Bruxelles et comptant rejoindre Paris, M. le pasteur Arnold Rey, 72 ans, taille 1 m. 75, cheveux gris taillés en brosse, moustache et petite barbe grise, vêtu d'un complet gris foncé, la rosette de Commandeur de l'Ordre de Léopold II ainsi que celle d'Officier de l'Ordre de Léopold à la boutonnière, portant lunettes à deux foyers, cravate sombre, gants gris, chapeau feutre mou-

Il a quitté Loos pour aller à Saint-Pol-sur-Ternoise

Le 20 mai dernier, quittant l'hôtel de Loos où il était en traitement pour prendre la direction de Saint-Pol-sur-Ternoise, M. Calmettes Charles, 29 ans, atteint d'épilepsie, taille 1 m. 58 environ, yeux noirs, cheveux noirs, muni de ses pièces d'identité et de son livret militaire, n'a plus donné de ses nouvelles.

Un inconnu se trouve actuellement à l'Hôpital Calmette

Admis à l'hôpital St-Sauveur pour blessures de guerre puis transféré à l'hôpital Calmette le 17 juin, un inconnu paraissant âgé d'une trentaine d'années, taille 1 m. 67, cheveux foncés, bottines noires, possédant un chronomètre en or marqué Nardin, de Genève, ainsi qu'une alliance gravée de 1897.

Mme Rey Arnold, née Gérard Héline, 65 ans, taille 1 m. 60, cheveux gris, portant lunettes à deux foyers à bord étroit en écaille, vêtu d'une robe de couleur sombre, chaussée de souliers noirs à talons très bas et à bouts carrés, coiffée d'un petit chapeau en paille noire, ayant un ruban autour du cou, possédant une montre-bracelet marque Bader, de Genève, une alliance en or gravée 6 mai 1897, une bague en or avec petite turquoise, portant trois alliances et un col de courtoisie, n'ont plus donné de leurs nouvelles.

LA CENTENAIRE de Cappellebroeck est morte

Dimanche dernier, est décédée, à Cappellebroeck, Mme veuve Hermel-Ranson.

Née à Saint-Pierrebroeck, le 17 mars 1840, elle avait donc eu centenaire 100 ans, 8 mois et 21 jours. On se souvient qu'au milieu du mois de mars de cette année, son jubilé avait été fêté, tout simplement, en raison des événements, par une réception à la mairie et une cérémonie religieuse au cours de la grand-messe dominicale.

Elle s'est éteinte, en pleine lucidité, sans ombre de donner à Mme Dewitte-Hermel, sa fille, qui habitait avec elle, ses dernières recommandations.

Elle laisse une descendance inépuisable d'enfants, de petits-enfants et d'arrière-petits-enfants. Ses funérailles ont eu lieu à Hooglebeke le 12 décembre.

LE PRÉSIDENT FÉDÉRAL DES ARCHERS DU NORD ET DU PAS-DE-CALAIS VIENT DE MOURIR

Nous apprenons, de Saint-Folquin, le décès de M. Ursmar Fournier, président fédéral de la Fédération des Archers du Nord et du Pas-de-Calais.

Pendant de nombreuses années, M. Fournier s'est dévoué sans compter pour les sociétés sportives du Nord et du Pas-de-Calais.

UNE INITIATIVE HEUREUSE

Quelques personnes se sont méprises sur le sens des comptes rendus de camps que nous avons donné récemment, en particulier, des camps auraient été prévus et spécialement aménagés pour servir d'université.

Dans ces camps auraient été rassemblés tous les prisonniers de guerre qui désiraient continuer leurs études. Cela personnes nous demandent en conséquence que: sont les camps et quelle sont les formalités à remplir pour que leurs parents prisonniers de guerre y soient envoyés.

Nous devons les détromper, voici ce dont il s'agit en définitive.

Dans certains camps se sont trouvés réunis des prisonniers de guerre, de leur propre initiative, dans le but d'occuper leurs loisirs, ont créé de toutes pièces des cours. Cette initiative s'est peu à peu étendue à une multitude de matières diverses: sciences, art, littérature, etc...

Il est venu naturellement à l'esprit des visiteurs d'appeler cette organisation une université.

Mais il n'y a là qu'une analogie. Il faut espérer que cette initiative heureuse s'étendra à d'autres camps.

AVIS TRÈS IMPORTANT POUR LE NEGOCIANTS EN CAOUTCHOUC

L'Office Central des dénets du Nord nous communique: Les stocks actuels de déchets de caoutchouc, sous toutes ses formes — et se trouvant dans les départements du Nord et du Pas-de-Calais — sont bloqués et ne peuvent être vendus sans l'autorisation de l'Office Central des Déchets et Matières de Récupération du Nord de la France, 19, rue des Pont-de-Comines.

Toute infraction à ce qui précède sera sévèrement réprimée.



Le Champion BENNY LEONARD. (Ph. Archives)

Le champion, depuis longtemps à l'apogée de sa carrière, n'avait point perdu le souvenir d'une tentative d'introduction dans une salle, par la vasistas de la fenêtre, pas plus que l'effroyable bris de carreaux qui s'ensuivit et de la lueur bien compréhensible du propriétaire.

Ce goût marqué par le noble art était d'ailleurs partagé par un de ses frères, lequel après avoir obtenu, dès les débuts, un certain nombre de succès, ne sembla point avoir « percé » à tout comme Benny.

Bonne mère... et bon fils

Benny Leonard ne fut point contrarié dans le choix de « sa » carrière par sa mère, brave femme avantageusement connue dans tout le service dans la mesure de ses moyens et adorant, à la folie, ce fils qui lui rendait bien...

Alors que tant d'enfants se perdent par la faiblesse paternelle ou maternelle, ce quelque'un a un jour, vous savez à la fois, à qui voulait l'entendre — et sans sourcil — la brave dame qui ne pensait cependant point que le « quelque'un » en question serait un champion mondial de boxe.

Ecouter studieux. Intelligent à souhait, le petit Benny sut trouver son chemin dans la vie en pensant toujours avant tout à cette bonne vieille maman.

Pour elle, il économisa d'abord au par son puis, lorsque la notoriété aidant, les bourgeois devinrent plus importants, il économisa encore afin que sa mère puisse, disait-il, se procurer non seulement tout ce dont elle aurait besoin, mais aussi tout ce qui pourrait lui faire envie.

Bel exemple réciproque d'affection que l'on ne saurait trop saluer pour se répandre et ce qui est mieux encore, bien qu'il n'y ait rien que de très normal, se généraliser.

Des débuts prometteurs

Après quelques mois d'entraînement, au cours desquels l'élevé fut appliqué et montra nulle impatience, Benny fut lancé sur le ring. Il parait devoir y faire une belle carrière. En effet, sur une boussole de combats livrés par lui au cours de sa première année de bataille pour la vie, un seul lui fut funeste. Soulagons, pour être juste, que cette défaite était loin d'être éhéméroter.

Le frère et jeune boxeur, inexpérimenté encore, n'avait-il pas été

EN CHAMPIONNAT INTERCLUBS DE L'OSTREVENT IWY-SPORTS SE DÉTACHE

Dimanche dernier, Iwy-Sports recevait le Sporting-Club de Marquette, deuxième du championnat, à un point derrière Iwy. Papa Van der Boven, en montrant une classe hors pair et à conduire ses écuries à la victoire par 4 buts à 1, score assez flatteur qui en dit long sur les possibilités des canariens.

Iwy-Sports consolide sa place au classement et semble prêt à donner le change et à récupérer.

AVIS TRÈS IMPORTANT POUR LE NEGOCIANTS EN CAOUTCHOUC

L'Office Central des dénets du Nord nous communique: Les stocks actuels de déchets de caoutchouc, sous toutes ses formes — et se trouvant dans les départements du Nord et du Pas-de-Calais — sont bloqués et ne peuvent être vendus sans l'autorisation de l'Office Central des Déchets et Matières de Récupération du Nord de la France, 19, rue des Pont-de-Comines.

Toute infraction à ce qui précède sera sévèrement réprimée.